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第 １３０５回 例 会 

令和２年１２月９日（水） 

≪クラブ協議会②≫ 

◇ 点     鐘   藤﨑 政弘 会長           

◇ ロータリーソング  奉 仕 の 理 想     

◇ 四つのテストの唱和 室岡 紀夫 会員  

◇ お 客 様 紹 介      

  ・成田ロータリークラブ 矢野 理恵 様  

・鳥取北ロータリークラブ（１月入会予定） 森下 英嗣 様    

・鳥取北ロータリークラブ（１月入会予定） 坂根 広章 様    

 

 

 

 

 

 

◇ ニコニコ BOX  

・林 康博 会員  

≪こんにちは。成田法人会で皆さんにはお世話になり、ありがとうございます。

また、藤﨑会長には副会長で頑張っていただいております。私は会長を仰せつか

っておりますが、先日東京国税庁長官より表彰を受けましたので、その報告を致

２０２０～２０２１年度 国際ロータリーのテーマ 

ロータリーは機会の扉を開く 

【 会長 ホルガ―・クナーク 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 機会をとらえ、Take an action ! 」 

〔会長：藤﨑 政弘〕 
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します。また、チャリティーゴルフでは１０７万円ほど集まり、印旛郡市医師会へ贈呈式を行いまし

たのでご報告を致します。≫ 

 

◇ 誕生日 ワインの贈呈 

・宇都宮 高明 会員  ≪１２月２６日≫ 

 

◇ 会 長 挨 拶  藤﨑 政弘 会長 

皆さん、こんにちは。今日はお客様として成田ロータリークラブより矢野理

恵様、今は国際医療福祉大学院のバイオコンサルタントをされています。その

仕事のお仲間という事で坂根様・森下様、来年１月から鳥取北ロータリークラ

ブに入られるという事でございます。坂根様は、はわい温泉の鹿鳴館を買い取

りまして、そこでホテルの感染対策はこうあるべきだとか、お客様にこういっ

た対策をすれば大丈夫だという事などをしておられ、大変尊敬に値します。 

 さて、私にとっての１２月は第九でございます。皆さんもテレビなどで聞いたことがあると思いま

すが、私も携わったことがあるので紹介させて頂きたいと思います。その前に新聞に出ていたのです

が、ベートーベンは今年、生誕２５０年だそうです。ドイツのボンで生まれ、お父さんが歌手だった

ため大変厳しい音楽指導を受けていたそうです。しかし、２８歳の時に耳が聞こえなくなってしまい、

いろいろな苦労をしましたが、数々の名曲を残しました。この第九は５３歳の時に作られたそうです。

私は大学時代、男性合唱団に入っておりまして、４年間ステージなどで歌を歌っておりました。自分

でも男性合唱団に入るとは思っていなかったのですが、キャンパスを歩いている時に先輩たちに勧誘

され入りました。その勧誘の仕方というのが、まず喉ぼとけの出ている奴を探せという事だったよう

ですが、入ってからよく考えると、田舎から出てきた者を探せということだったような気もします。

私は４年間ベースを担当させて頂き、いろいろな経験をして、素晴らしい仲間と時間を過ごすことが

出来ました。第九は社会人になってから興味を持ちました。このロータリークラブの今仲典雄会員が

男性合唱団を率いており、そこに入会させて頂いたのですが、入ってすぐに成田第九演奏会というの

があり、この壮大なスケール感のステージで思い切りハモったことを、今思い出しても興奮します。

それと日本で有名な第九といえば、サントリー１万人の第九コンサートというのがあります。これが

１２月６日に無観客でライブ配信されたそうですが、ここで総監督と指揮をされた佐渡裕さんという

方の言葉が大変印象深かったので紹介させて頂きます。「コロナに負けるという事は感染するかどう

かではない。心の絆を奪われること。人々の絆を作り、生きている事の素晴らしさを証明するために

僕は指揮台に立っている」という事をおっしゃっていました。大変心に響いたので皆様に紹介させて

頂きました。ありがとうございました。 

 

◇ 委員会報告その他 

◎ 親睦活動委員会  菊地 裕文 委員長  

 来週１２月第３例会はクリスマス家族例会です。出欠の締切りが本日までとな

っておりますので、ご連絡がまだの方は私までご連絡ください。当日は感染対策

に万全を期し、例年よりも良いクリスマスディナーの提供とピアノとフルートの

演奏を致しますので、多くの皆様、ご参加下さい。 
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◎ 飯島 一扶 会員   

メールボックスにチラシを入れさせていただきましたが、当社で販売しており

ます飛沫防止シートのご案内を致します。以前は吊り下げタイプの紹介をしまし

たが、今回「卓上スタンドタイプ」と「簡易仕切りタイプ」の販売を始めました。

コロナ対策として、卓上スタンドタイプは受付カウンターや応接室の間仕切り、

資料館・博物館・美術館などから問い合わせが来ております。簡易仕切りタイプは飲食関係などで使

われております。詳細などは飯島までお問い合わせください。 

 

◎ 委任状手交  青木 貞雄 会員  

 青木貞雄会員へ 2020-21 年度の第 2790 地区運営にあたり、RLI 実

行委員会委員の委嘱状が漆原ガバナーにかわり、藤﨑会長より手交さ

れました。 

 

◇ 幹 事 報 告  岩澤 弘 幹事  

 ■回     覧： 無し 

 ■例会案内・変更：・成田 RC１２月例会変更のお知らせ（再送） 

          ・印西 RC１,２月例会変更 

 ■そ  の  他： 無し 

 

       

 

＊各委員会計画はクラブ活動計画書をご参照下さい。 

◎ 国際奉仕委員会   神谷 修一 委員長 

地区補助金６０万円、クラブより６０万円、合計１２０万円を PHJ にご寄付を

申し上げ、来年３月カンボジアに行く予定でおりましたが、コロナの影響で入国

に相当厳しさが増しているようなので、現時点では春の訪問は断念せざるを得な

いという結果になりました。支援金は PHJ にお送りし、現地に物資を送らせて頂

きました。４月の第一例会にリモートで贈呈式を行い、このプロジェクトは完結ということになりま

した。万一、来春画期的にコロナが解決し、行ける状況になった場合は有志を募って行きたいと思っ

ておりますので、その時はよろしくお願いします。 

 

◎ 青少年奉仕委員会  藤﨑 祥弘 委員長  

 目立った活動はないのですが、来年２月１３日～１４日にかけまして、第４４

回 RYLA セミナーがございます。７月から月１回打ち合わせがあるのですが、私

は仕事の関係で２回の出席となり、山本副委員長に１回出席をして頂きました。

泊りで行う RYLA セミナーについて、今コロナの第３波が来ていますので、果た

クラブ協議会 ２．   進行 藤﨑 政弘 会長 
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してこれを行うかどうか問題になっており、次の打ち合わせには私も参加をして意見を述べさせて頂

こうと思っております。現実には泊りでやるのは難しいかなとなっている感じではございますが、や

る場合には頑張ろうと思っております。 

 

◎ 会員選考・職業分類委員会  石井 量久 委員長  

 最近入られた会員の方の職業分類についてですが、小幡晋彦さんは生コンクリ

ート製造、髙木信人さんは福田さんの後任の方なので税理士、新行内聡さんも木

村さんの後任ですので食料品卸、竹内紀之さんも牧さんの後任ですのでホテル業

という事で確認いたしました。皆さんもご自分の職業分類をよく見て、疑問など

ございましたら、ご相談下さい。 

 

◎ ロータリー情報・雑誌・クラブ研修委員会  奥村 國雄 副委員長  

月１回の例会にて「ロータリーの友」の紹介を委員会のメンバーが交代で行っ

ております。２月に新入会員のオリエンテーションを行う予定で検討中です。ま

た５月に新入会員交流会を計画したいと考えております。対象会員は２０１９年

度以降入会された方です。地区研修委員会への参加協力ですが、現在の状況から

参加は控えております。 

 

◎ 会員増強・出席委員会  岩澤 弘 幹事 （齋藤和彦委員長代理）  

今年のプランについては計画書をご覧下さい。実施状況・評価・その後の改善

点ですが、今年度施行させて頂いた ZOOM を利用したリモートの例会、こういっ

たものを下半期もどんどん使って行きたいと思っております。また、出席率向上

のためにお昼の食事もいろいろ考えて頂いて非常に助かっております。会員増強・

出席委員会もそうですが、奉仕プロジェクトの方からもコロナの影響で様々な行事や活動に差し障り

が出ているという報告がございますので、他の委員会様も同じだと思いますが、下半期も何かしらの

影響というのは避けて通れないと思いますので、是非密にならないよう委員会で集まって頂き、下期

の活動について委員会の中でご議論を頂ければと考えております。奉仕プロジェクト委員会からも下

半期には委員会を開催しますというような報告がありました。 

 

◇ ＩＴ広報・公共イメージ統括委員会   田中 英之 統括委員長  

活動計画書の４７ページ記載の通り、４つの委員会の統括委員であり、当クラ

ブのホームページを適切に管理し、公共イメージの向上に努めますというような

ことでございますが、なかなかホームページも更新が出来ていないという感じな

のかなと思っております。1 つにクラブの名簿の更新が出来ていないという事な

ので、更新をするようにお願いをしております。また私の方からですが、以前もお話しさせて頂いた

事があるのですが、米山財団の件を挙手でお願いしますというと同じ人ばかりという事がいつもあり

ます。そこも含めて輪番制に出来ればと思っております。その辺の所を会長を含め、進めて頂けると

ありがたいなと思っております。 
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◎ ＩＴ広報・公共イメージ向上委員会  諸岡 良和 委員長  

基本的にほとんど活動はしておりません。そんな中でも Web 例会という事で

ZOOM での例会をやって頂き、多分来年もしばらくそういうような状態が続くの

かなと思いますので、フォローしていきたいと思います。あと、イメージが悪く

ならないよう、毎日襟を正して過ごしていきたいと思います。 

 

◎ クラブ会報委員会  澤田 浩一 委員長   

当委員会では年度当初３つの計画がございました。会報を毎週発行するという

事でしたが、残念ながら申し訳ございません。直近では１０月２１日分までしか

発行されておりません。飯島会員に作成をして頂いているのですが、業務多忙に

つきという事ですので、もう少し簡潔にしてなるべく早く発行するという事で話

が進んでいますので、追いつけるように頑張りたいと思います。簡潔で読みやすい紙面構成にするよ

う努めますという事では、会員増強・出席委員会からのご意見もございまして、途中から毎週のラン

チのメニューを掲載する事にして出席を促そうということで、これは実行できていると思います。問

題は３番目の My Rotary への会員登録の促進を１００％目指しますという事ですが、現状把握を申し

上げますと７０数名のうち登録をして頂いているのは１８名でございます。この場を借りて国際ロー

タリーのホームページにてアカウント作成をし、会員登録を是非お願いしたいと思います。後々に私

の方から登録されていない方にはメールをお送りして、登録を促そうかと思っております。 

 

◎ ロータリー財団委員会  平野 伸一 委員長  

当クラブにはロータリー財団特別協力会というのがございます。今度の４月か

ら２２ヶ月というスパンで始めさせて頂き、ロータリ財団の方に寄付という風に

繋げていきたいと思います。私も個人的に忘年会は全て中止となりました。皆様

も出かける機会が少なくなっていると思いますので、この機に財団の方に寄付と

いう事で回して頂けたらなと思います。よろしくお願いします。 

 

◎ 米山記念奨学会委員会   山本 豊一 委員長  

クラブ活動計画書４７ページ、米山記念奨学会の３項目目についてですが、皆

さんご存知のとおり奨学生のイケラムさんに毎月例会にも来て頂いて、会長の方

から奨学金を贈呈しております。また、次期米山奨学金を寄付して頂く方を会長

から２０名選んで頂きますので、もし白羽の矢が立った人は是非ともご協力頂け

ればと思います。 

 

◇ クループ再編について   青木 貞雄 会員  

千葉市の４クラブと市原市の２クラブで構成する第４グループ、船橋西ロータ

リークラブを除く第２グループの船橋鎌ヶ谷５クラブ、第７グループの大原大多

喜ロータリークラブ、そして本来ガバナー補佐の決め方に反対していたのですが、

それに乗った形で地区グループ再編成にも反対の声が上がり、第３グループの新

千葉ロータリークラブ等々が現在グループ再編成の白紙撤回を求める共同声明を地区内に発送してお

ります。資料２ページ目にあるのが来年７月以降からの新しいグループの編成でございます。昨年度

の戦略計画委員会にてグループ数の縮小と会員数の格差の是正を基本方針として、グループの再編成
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を行いたいという事から、地区のグループ再編会議にてこの方針に基づく再編成案の作成を指示され

ました。複数のグループ再編成案の中から基本方針に最も適合するという事でこの案を推奨するとい

う旨を戦略計画委員会に提出した結果、採択され、前年度の諸岡ガバナーが決定いたしました。これ

を受け今年度の漆原ガバナーは公式訪問を通じて説明説得した結果、当初反対していた２地区７クラ

ブはこの新しいグループ再編成はやむなしと態度を変えております。当地区８２クラブの過半数を優

に超える８割近いクラブがグループ構成に同意・理解したという事もありまして、地区としては予定

通りこれを実施すると共に、反対クラブへの説明・説得を特別チームを編制して今後とも続けていく

という事をしております。 

なぜグループ再編成をする事になったのかという背景ですが、１９９７年最大数４３３７人いた会

員数が、年々減少し現在では６５％の２８２４人になっているという事にあります。その結果グルー

プ別のクラブ数・会員数に大きな差が出ている状況でございます。これらを公平化して元気なクラブ

創設に向けた、競争環境整備を図るのが目的でございます。この結果多くのクラブは、グループ間の

合併ならいいが分割は嫌だという事を言っておりましたが、分割は避けて通れない状況になっており

ます。 

グループ再編成に反対しているクラブは、分割に関してはクラブ間の話し合いによって決めてほし

いと言っております。しかし、今回のように８２クラブを１４グループから１０グループにし、かつ

会員数の是正を図るという風になりますと、話し合いでは難しく、意見を聞いてもなかなかまとまら

ないとの事から、各クラブの意向を聴取する事はありませんでした。そして２００４年に導入された

CLP は任意での導入となり、対象がクラブであるために、地区はクラブに対して導入を求めてきまし

た。しかし DLP は対象が地区のため、クラブに対する説明が今までほとんど行われていなかった。こ

の辺が今回の問題が起きた大きな原因かと思います。ガバナー補佐の責務の１つとして従来ガバナー

補佐は後任のガバナー補佐を推薦するという規定があったのですが、本年１月の国際ロータリーの理

事会で廃止となり、現在ガバナー補佐任命についての規定がなくなり、今回次年度の梶原ガバナーが

直接ガバナー補佐を任命したという事から新千葉ロータリークラブとの間で現在論争が起こっており

ます。国際ロータリーの組織というのは簡単に言うとクラブ及び管理上の単位である地区、これだけ

です。ガバナー補佐が担当するクラブの集団・グループについては一切規定はありません。反対され

ているグループの中には国際ロータリー細則１５条に書いてあるのだから、グループの再編成にもク

ラブの意向・賛否をとるべきだと主張をしておりますが、こちらに書いてある地区とグループとでは

全く対象が違うという事と、地区を設置する時と地区の境界変更・廃止の時とでは基準が違うという

事から、この規定にはクラブあるいはガバナーの意向を聞いて地区の改編を行うんだという事が書い

てあるわけで、グループの再編とは関わりのない規定だという事を地区としては説明しております。

また、今回のグループ再編成で分割される５つのグループ、特に第４グループは３分割されるという

事が不公平だと言っておりますが、分割されるグループだけではなく、合併されるグループにおいて

も新しい仲間とのグループ構成がスタートするので分割されたから不公平だという事もいかがなもの

かという風に地区としては考えております。また第４グループが３分割された理由についても説明し

ております。２０２１年７月１日に施行ですが、次年度ガバナー補佐任命時期との関係でグループの

再編成を即時に発表する必要があるという事から、発表が４月１４日突然行われたわけですが、これ

についてはガバナーとしても拙速であったとして公式訪問時にクラブに謝罪をしております。ただ、

地区のグループ再編成の取り組みというのは、２０１５年から始まっており、公式訪問の際にクラブ

の意向も確認しておりましたが、当時は身近な問題ではなかったためかクラブの反応はほぼゼロでし

た。このような中で活動活性化には地区の改革が必要だという事で、諸岡ガバナーが地区戦略計画委
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員会のもとにクラブ再編会議を設置して本格的な取り組みを始めたという事です。また、長年かけて

構築してきたグループ内クラブの友好関係を破壊するものだという主張がありますが、地区としては

そういった事はなく、ロータリー活動の原点はクラブであり、現にグループを越え地区をまたいだ姉

妹クラブや、親睦活動など行われており、グループ再編によってグループ間の関係を破壊するという

事はないとしております。 

最後にコロナ禍の今、なぜグループ再編を行うのかという事も主張しておりますが、来年の７月に

新型コロナウイルスがどうなっているかわかりませんが、多くのクラブから同意・理解頂いている現

在実施しないと、グループ再編という事は永遠に出来ないのではないかと考えております。当地区で

１６のクラブが２０名未満です。会員数２０名未満のクラブは合併を推進するという RI の規定もあ

りますので、これらのクラブをどうするかという事が地区にとっては次の大きな問題であり、その前

にグループ再編成をやった上でクラブの合併に取り組むべきだという事で取り組んでおります。会員

数の増減についてですが、毎年新たに３００名近くの会員が入会すると共に、ほぼそれに近い数の会

員が退会しているという現実もどうするかという事も地区にとって大きな問題だと思います。 

以上が地区と反対するクラブの主張でございますが、今回のグループ再編成に同意・理解している

クラブの中にも反対されている会員の方がおり、また反対されているクラブの中にも無関心な会員が

おり、また反対の共同声明に名前を連ねているクラブの中にもお付き合いでされているというクラブ

の会長もいるという事です。地区といたしましては、正式にこれを実施するという事を表明すると共

に、なぜやらなければいけないのかという事を皆様にお伝えするようなことを考えておりますので、

皆様には是非再編成の背景・考え方等を理解し、来年の７月に新しいグループ再編成が順調に実施で

きるようにご協力頂きたいと考えております。ありがとうございました。 

  

◇ 点     鐘  藤﨑 政弘 会長 

 

☆ 本日のお料理  

 

 

 

 

 

 

日  時：令和 2 年 12 月 2 日(水) 13:40～14:30 (例会終了後) 

場  所：ホテル日航成田 

出席者：藤﨑(政)、藤﨑(康) 、岩澤、萩原、沢田(克)、遠藤、髙木(正)、神谷、村島、大竹、奥村、

加瀬、【オブ：菊地】 

欠席者：石井、田中                          （敬称略／順不同） 

 

１．議  題： 

① RI 2022 年規定審議会クラブ提出制定案承認（郵便投票）の件（３件） 

２０２０－２１年度 １１月定例理事会議事録 
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(ア)RI 細則より出席報告規定を削除  反対 

(イ)地区が立法案を提出する手続き改正 反対 

(ウ)MU に関する規定を改正  反対 

② RI 2020 年決議審議会「決定報告書」の件 

２３日までに意見があれば申し出る事 

③ 千葉ロッテ応援観戦例会(10/14)の決算について 

承認 

④ クリスマス家族例会開催の件(12/16) 

歌のあるアトラクション以外は承認 

⑤ 木村会員、牧会員の退会並びに後任者等会員増強について 

木村会員、牧会員とも後任者の推薦あり 

⑥ 「TRF の寄付」及び「米山奨学会特別協力会」の継続について（12 月以降） 

承認 各委員会からの名簿提出を待つ 

⑦ 21-22 年度地区委員の推薦について（３名=藤﨑ｴﾚｸﾄ、沢田会計、平野財団） 

承認 

⑧ 20-21 地区奉仕セミナー(職業・社会・国際奉仕)の参加について 

(12/20＝高木統括、澤田職業奉仕、鳥海社会奉仕) 

承認 

⑨ 第 43 回 RYLA(ロータリー青少年指導者養成プログラム)セミナー開催案内と参加者募集につい

て（2/13～14、1/24 申込み締切り） 

決議は１月理事会とする 

 

２．協議事項 

① 新型コロナウィルス感染症支援活動の方向性について 

② オンラインによる例会出席について（定款第 7 条第 1 節による） 

23 日例会で実施予定 

 

３．報告事項 

① クラブ戦略計画に資するアンケート集計結果について 

② 第２回ブラッシュアップセミナー等ＲＬＩの案内 

③ 地区米山学友会主催忘年会(11/28)への参加（山本会員、アリム・イケラム君） 

④ 2021 台北国際大会登録料据え置き期間の延長(割引（365 ドル）期間の延長) 2020 年 12 月 15

日（変更前）→ 2021 年 2 月 15 日（変更後） 

⑤ 今年度「新酒の会」は中止としてクラブ戦略計画例会とする 

⑥ 第 10 グループ 20-21 年度第 3 回会長・幹事会について（12/10 印西市内） 

⑦ カンボジア助産婦支援事業（国際奉仕委員会） 

 地区補助金と合わせて 120 万 



9 

 

 現地視察はクラブとしては中止（状況を鑑みて、有志で実行） 

 PHJ を通じて４月第一例会でリモート贈呈式 

⑧ 2020 年 12 月のロータリーレート ＝105 円 

 

以上 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正 11 月 25 日 7 1 名 5 名 35 名 2 5 名 10 名  6 4 . 2 9 ％ 

本 日 例 会 12 月 9 日 7 1 名 5 名 35 名 3 0 名 3 名 5 5 . 8 8 ％  

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


